



MAPA ELECTORAL



El segundo trimestre del año será bastante movido en lo que a procesos electorarios se refiere. Paraguayos, chilenos, mexicanos y guatemaltecos serán convocados a las urnas para elegir autoridades en sus respectivos países.

Paraguay

Pueden llegar a ser unas elecciones que marquen la historia en el país de los guaraníes, ya que hay posibilidades ciertas de que el Partido Colorado –el único ejemplo de partido hegemónico que mantiene vigencia en América Latina– no logre mantener el gobierno nacional.

El 30 de abril, los paraguayos acudirán a la cita democrática para elegir el nuevo presidente de la República y para renovar su parlamento. La elección se encuentra polarizada entre el oficialista Santiago Peña y el candidato de la Concertación Nacional –coalición opositora que agrupa a más de una decena de colectivos–, Efraín Alegre.

Chile

Luego del frustrado proceso constituyente que buscaba aprobar una nueva carta magna que sucediera a la del dictador Augusto Pinochet, los chilenos



MAPA ELECTORAL

volverán a iniciar un nuevo camino, que buscará consagrar una Constitución en este 2023.

Para eso, se iniciará este 7 de mayo una elección de consejeros constitucionales, que serán los encargados de redactar la nueva normativa.

México

Dos nuevas elecciones se darán en México antes del fin del primer semestre, ambas el 4 de junio, cuando los ciudadanos del Estado de México y Coahuila sean llamados para elegir gobernador.

En estos comicios también se podría dar un hecho histórico, según marcan las encuestas, ya que Morena, el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador podría quedarse con ambas circunscripciones, desalojando al PRI del Estado de México, su principal bastión político.

Guatemala

Por último, también en junio, pero el domingo 25, los guatemaltecos tendrán sus elecciones generales, en donde elegirán nuevo mandatario, un nuevo Congreso y sus autoridades locales.

Aún no hay una situación clara de lo que pueda acontecer en uno de los países con índice de corrupción más alto de América Latina. Existen precandidatos en algunos partidos, pero de momento no se han inscripto oficialmente en el Tribunal Supremo Electoral.

De todas formas, de manera muy polémica, el Registro de Ciudadanos del Tribunal Supremo Electoral, rechazó las candidaturas de Thelma Cabrera y Jordan Rodas del Movimiento de Liberación de los Pueblos y de Roberto Arzú, de Podemos.



**Por periodismo libre y heterogéneo
apoyá VOCES**

<http://semanariovoces.com/apoya-voces>